



BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN · Nordwall 37 · 59269 Beckum

Herrn
BM Michael Gerdhenrich
Weststraße 46
59269 Beckum

Bündnis90/Die Grünen Ratsfraktion der Stadt Beckum

Nadhira de Silva Peter Dennin Fraktionsvorsitzende

Nordwall 37

59269 Beckum

E-Mails: peter.dennin@gruene-beckum.de nadhira.de-silva@gruene-beckum.de

Beckum, 14.01.2024

Errichtung einer Geschwindigkeitsanzeige mit Smiley Display auf der Hauptstraße in Neubeckum zwischen Spiekersstraße und Bahnhofstraße

Sehr geehrter Herr Gerdhenrich,

im Jahr 1997 hat der Rat der Stadt Beckum im Zuge der Neugestaltung der Verkehrssituation zwischen Herderstraße und Bahnhofstraße in Neubeckum beschlossen, für den Bereich zwischen der Kreuzung an der Evangelischen Christuskirche (heute Kreisverkehr) und Spiekersstraße eine Tempo-30-Zone der sowie zwischen Spiekersstraße und Bahnhofstraße eine Tempo-20-Zone zu errichten. Gerade die Tempo-20-Zone war damals eine hart und sehr emotional errungene Lösung als Alternative zur Errichtung einer Fußgängerzone in dem Bereich. Der Beschluss hat am Ende nahezu alle zufriedengestellt - einschließlich der Gewerbetreibenden. Erreicht werden sollte mit dieser Lösung zum einen, dass Mütter mit Kindern, Senioren und Menschen mit Handicap die Hauptstraße leichter überqueren können, zum anderen aber auch eine bessere Luftqualität und Lärmreduzierung.

Regelmäßige Geschwindigkeitsüberschreitungen gefährden leider mittlerweile diese Ziele.

Antrag

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt die Errichtung einer Geschwindigkeitsanzeige mit Smiley Display auf der Hauptstraße in Neubeckum zwischen Spiekersstraße und Bahnhofstraße.

<u>Begründung</u>

Inzwischen wird insbesondere in der Tempo-20-Zone die Geschwindigkeit fortlaufend spürbar überschritten. Anlieger und Mitglieder unserer Fraktion berichten wie der Bereich zum Wochenende hin regelmäßig in den Abendstunden auch als "Rennstrecke" mit deutlich erhöhten Geschwindigkeiten genutzt wird.

Mit der Errichtung einer Geschwindigkeitsanzeige inklusive Smiley Display hoffen wir positiv auf die meisten Autofahrer einwirken zu können.

Bei der genannten Geschwindigkeitsanzeige erfassen Detektoren die gefahrene Geschwindigkeit der ankommenden Fahrzeuge. Der Schwellen-Einstellung entsprechend wird dann die gefahrene Geschwindigkeit im Wechsel mit einem entsprechenden Smiley-Symbol angezeigt.

Wird die eingestellte Geschwindigkeitsschwelle überschritten, erscheint ein rotes Smiley-Symbol, das auf das Fehlverhalten hinweist, woraufhin in der Regel erfahrungsgemäß schnell eine unmittelbare Anpassung der Fahrgeschwindigkeit an die vorgegebene Geschwindigkeitsbegrenzung erfolgt. Bei eingehaltener Geschwindigkeit wird die ordnungsgemäße Fahrweise mit einem lächelnden grünen Smileys gelobt. Dieser positive Verstärker führt langfristig erwiesenermaßen zu einem stärkeren Lerneffekt als die reine Anmahnung des Fehlverhaltens.

Im Ortsteil Vellern befindet sich bekanntlich bereits eine Geschwindigkeitsanzeige mit Smiley Display, um die motorisierten Verkehrsteilnehmer zu motivieren, die festgelegte Höchstgeschwindigkeit einzuhalten. Diese Lösung fordert die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen nun auch für die Hauptstraße im Ortsteil Neubeckum ein.

Mit freundlichen Grüßen

(Nadhira de Silva)

1) de Silva

Fraktionsvorsitzende

.

(Peter Dennin) Fraktionsvorsitzender